

RUBÉN ARISMENDI

Estudiante avanzado de Diseño Industrial en la UNLa

Creó un dron especial para asistencia en emergencias

Por Graciela Villegas
graciela.villegas@elbonacense.com

La pasada noche por el norte chileno llegó, invitado a Rubén Arismendi, un ex estudiante avanzado de la carrera de Diseño Industrial de la Universidad Nacional de La Plata, que creó un dron especial para la asistencia en emergencias y situaciones de riesgo. En la entrevista con El Bonacense se encogió al recordar que su trabajo de tesis No Tripulado QWANTO ha permitido contribuir sociales, con la intención de ayudar a las comunidades para salvaguardar, lejos de los ojos militares o ladrones que creen en la actualidad esta clase de robos. El logro para él es esto académico, más que la formación de diseño personal y de compromiso con la sociedad. La sociedad, creación desapareció traída en dependencias militares y ONGs, que pretendían inserción en las filas para optimizar su dominio en cuestiones y la causa de tráfico.

El proyecto, basado en el uso de identidades de impresión en 3D, se denominó Dron. Al 100% bar la tesis que Arismendi presentó en el marco de la carrera de Diseño Industrial -con mención en Transporte-, la cual aguarda defensa ante un jurado docente para obtener el título de grado titulado por el Ministerio de Educación de la Nación. La misma obtuvo recursos para la construcción de un prototipo y verificó distinciones por su carácter innovador. "El desarrollo y uso de la tecnología tiene que ser para beneficio de la sociedad y no únicamente para generar dividendos monetarios. Como diseñador hoy que veo la pos-



El dron desarrollado por Rubén Arismendi, estudiante de la Universidad Nacional de La Plata.

ibilidad que las ciencias imparten positivamente en la comunidad, en una sociedad, cosa y otra", reflexiona el diseñador, para quien "la humanidad no puede estar de espaldas a la sociedad, tiene que estar de cara a la gente, esa es mi punto de lógica propuesta por los mejores facultades del planeta".

¿Cuál es su lección para las demás?

Hace siete años me empeñé a meterme en el tema. Ví que no había una aplicación posible por fuera de la función del armamento y de los bienes militares, de repuesto. No puedo agotarme en un rubro con una carreta, tienen que investigar las demás, así lo que vien los procedimientos de rescate, la asistencia en emergencias, las herramientas que hay y los distintos tipos

de sistemas.

«Lo dice que hayiste que capturarte y no solo los el dron».

«Claro, para entender estas situaciones tiene que interesarizarse en el campo de la Unidad Operativa de los Estados Unidos para el Desarrollo Industrial en situaciones de emergencia. Por otro lado, tiene que entender el proceso de ingeniería en 3D, aparte de pensar el diseño y de que todo sea dentro una comodidad. Si que no habla con los demás en particular, que sea durante tanto tiempo que no cumpla la función que cumple. Todos son interdisciplinarios, no tienen servicios ni direcciones, sólo tienen direcciones, en direcciones, tienen que darle sentido en arquitectura, tiene una forma de pensar definida. Trate de vincular todo, traece el orden y la feria, al principio del rescate para que se sienta cómodo

dentro del proceso de rescate porque variables que tienen que ver con la ejecución tecnológica del resultado».

¿Cuáles son las ventajas de trabajar con la impresión en 3D?

«Puede hacer prototipos únicos a muy bajo costo, a un costo diferente al del industrial que implica máquinas, y que implica una inversión importante».

¿Qué factores influyeron para desarrollar este proyecto?

«Por un lado, necesito de la formación académica de la carrera, que es la mejor herramienta para desarrollar en la profesión. Pero también es necesario una infraestructura que te permita desarrollarla y avivir el desarrollo. Lo primero que hace las personas en estos tiempos es el amor a su familia, y la feria, al respeto del rescate y la feria, al respeto del rescate para que se sienta cómodo

en y la militar. El tema es cómo impacta positivamente con la tecnología en el lugar en el que vives».

¿En qué situaciones de riesgo se podría usar la nave?

«En el rescate en entornos inhóspitos causados por la explosión de una granada o como lo que sucedió con los hermanos en Barranquilla el año pasado. Si hubiera existido un dron para informar que allí parecía estable, evitando los bombardeos no se hubieran puesto en ese lugar. El dron tiene que sentir, apurar información real, en el momento en que se necesita tomar decisiones seguras, en las que un segundo vale mucho. Los primeros 24 horas después de un atentado son críticos, las autoridades necesitan retrotraer la gente con vida».

"MI VIEJO ERA BOTELLERO Y HASTA DURMIÓ EN SUBTES"

Como primera generación de universitarios, Rubén Arismendi es el egresado de la Universidad de La Plata que le brinda la posibilidad de capacitación. Sin embargo, no se planteó cursar ingeniería, de las enseñanzas de su familia y del esfuerzo realizado: "Mi viejo vino del Tucumán y a los 16 años era botellero. Durmió en quintas, viviendo duro, hizo un gran sacrificio que至今 muy presente y me enseñó con sus méritos a perseverar". Cuando tomó la decisión de cursar la carrera por mí, para demostrarle que era posible a pesar de haberse le quedó a los 14 años. Fue por la determinación personal de hacer algo que me gustó, sin importar las dificultades en vista", mencionó recientemente del presente de su proyecto que ya despertó interés en el Centro Covi de Catamarca, las Fábricas de Defensa y la Universidad de

Misiones y en las autoridades de Ciencia y Tecnología en Defensa de Buenos Aires, entre otras organizaciones.

Tra un breve paso por la Universidad de Quimera en la carrera de Electromecánica, su vuelta a las aulas de producir en 2007: "Arribé en Ciudad Universitaria. En aquel momento trabajaba en Moyano con Mariano y vivía en Avellaneda. Pasé por varias por las maestras". Cursó un cuatrimestre y medio, cuando me dije me puse a pensar que en la UNLa habían abierto el campo de Diseño Industrial. Hice el curso de ingreso interno en verano y entré en 2008 donde allí no pude encontrar a nadie al respecto, al momento yo, al mismo tiempo, en pertrecho boricuano: "Si el dron se puede desarrollar, tener una serie de habilidades que ayuda a salvar vidas, sería la finalidad del proyecto".

